



Ayer, la candidata presidencial de Chile Vamos encabezó un acto masivo en donde dio a conocer a su equipo y bases: Con presencia de piñeristas y foco en seguridad, Matthei presenta ejes de su programa

J. P. GUZMÁN Y M. MATTHEI

“La seguridad, la inmigración ilegal, la economía y la salud”. Esas cuatro áreas las definió como prioritarias la candidata presidencial de la UDI y RN, Evelyn Matthei, en un video que difundió ayer durante una actividad en donde presentó a los equipos que trabajan en sus ejes programáticos para la campaña con la cual busca llegar a La Moneda.

Vestida de azul, la exalcaldesa ingresó pasadas las 19:00 horas al Teatro Oriente de Providencia, en donde fue recibida por una sala llena que la ovacionó, en la cual se encontraba gran parte de las 300 personas que hoy trabajan junto a ella.

A las afueras, se podía observar a exautoridades del segundo gobierno de Sebastián Piñera, como el exsubsecretario Luis Castillo y la exvocera Karla Rubilar. Antes de que arribara la candidata, se podía sentir un ambiente de reencuentro, donde varias de las figuras aprovecharon de saludarse y ponerse al día mientras más de alguno fumaba un cigarrillo. Así también se vio a Pablo Zalaquett, quien esperaba el ingreso charlando con María José Hoffmann y Gonzalo Müller.

Todos lucían en sus acreditaciones el que se ha convertido en uno de los símbolos de la campaña de la candidata Matthei: las zapatillas blancas con rosado que llevan su nombre.

Entre quienes llegaron hay nombres clave que hoy se han convertido en sus principales asesores en estas materias. Quien coordina todo es Juan Luis Ossa, historiador y exinvestigador del Centro de Estudios Públicos (CEP), el cual ha trabajado junto a la excedida desde hace más de un año.

En las propuestas económicas Matthei, dicen, se suele asesorar con el exsubsecretario de Hacienda y decano de la Facultad de Economía de la U. San Sebastián, Alejandro Weber (ind.-UDI), al igual que con el exministro de dicha cartera, Ignacio Briones (Evópoli).

En seguridad, el hombre fuerte es Pablo Urquizar, excoordinador de seguridad de la macrozona sur durante el segundo gobierno de Sebastián Piñera. Mientras que en Bienestar, el equipo que más sectores agrupa, se encuentran figuras como la exsubsecretaria de Salud Paula Daza, el exministro de Educación Raúl Figueroa, o la exministra de la Mujer Isabel Plá.

Por último, el exsubsecretario de la Segpres Max Pavez (UDI) es el encargado de redactar las medidas que tienen que ver con las bases institucionales en donde, si bien no fue informado ayer, ya la también exministra ha dicho que se fija en modelos como el taiwanés para el sistema

Exautoridades del gobierno de Piñera en áreas como economía, seguridad e inmigración y salud son ahora parte del grupo de Matthei, como Alejandro Weber, Pablo Urquizar y Paula Daza, respectivamente.



La ya casi obligatoria selfi en un mitin político, con algunos de los presentes, en el acto público más masivo que ha hecho la candidata.

“No vamos a cortar programas sociales bien evaluados. Pero sí vamos a ser muy exigentes y duros con el gasto superfluo o mal ejecutado”.

EVELYN MATTHEI
CANDIDATA PRESIDENCIAL

político del país.

Además, aunque ayer no fue oficialmente presentado dicho equipo, Matthei también ha conformado un grupo para asesorarla en relaciones internacionales que está siendo coordinado por el exdiputado y exembajador ante la OEA Issa Kort (UDI). En el Teatro Oriente también se vio a personas como Iris Boeninger, quien es militante de Amarillos, o al abogado y diplomático Jorge O’Ryan, quienes son parte del grupo de asesores.

Matthei enfatiza urgencia

La actividad de anoche cerró el discurso de la abanderada, quien hizo énfasis en la urgencia que considera necesaria en aplicar su programa, el cual denominó Plan de Acción Inmediata. “El gobierno de Boric nos dejará una situación fiscal realmente angustiante. Es indispensable racionalizar el gasto. No vamos a cortar programas sociales bien evaluados. Pero sí vamos a ser muy exigen-

“Esta campaña presidencial no permite vender sueños. Acá se requieren acciones rápidas que nos permitan retomar el rumbo y volver a sentir ese orgullo de ser chilenos”.

EVELYN MATTHEI
CANDIDATA PRESIDENCIAL

tes y duros con el gasto superfluo o mal ejecutado. Necesitamos un Estado con más musculatura y menos grasa”, aseveró.

Y también apuntó a polémicas que han involucrado al Ejecutivo, como el caso Convenios. “Los dineros no pueden ir a fundaciones de amigos, no pueden usarse para contratar amigos y familiares ni apitutados políticos”, advirtió.

Hubo dardos también al P. Republicano y aseguró que “no cuesta nada lanzar ideas geniales y rimbombantes por X o YouTube. Pero los chilenos ya saben que gobernar es hartó más complejo que lanzar una frase para el bronce. No hay nada que reemplace el trabajo mato, a los equipos bien aceptados, el cuidado en cada detalle, el no dejar que nadie robe”.

Y enfatizó: “Por eso, hoy me siento conmovida, emocionada, de ver a tantas personas que tienen un profundo amor por Chile. Ver que hay tantas personas dispuestas a trabajar pa-

EJES
Seguridad, Bienestar, Desarrollo y Bases son los principales ejes programáticos.

ra poder tener un plan minuciosamente articulado para sacar a nuestro país de la profunda crisis que vive”.

En otro momento de sus palabras hubo gestos al Presidente Sebastián Piñera, quien fue fuertemente aplaudido al ser mencionado, y recordó que el mandatario “nos enseñó en el terremoto, en el rescate de los mineros, en la pandemia, cómo se trabaja en serio”.

La urgencia de las medidas que se quieren aplicar también la remarcó Ossa, quien fue el primero en dirigirse a los presentes y dijo que este trabajo se empezó con antelación porque “el 11 de marzo de 2026 necesitamos saber qué queremos hacer y cuánto va a costar, no hay espacio al diagnóstico”.

Cárceles y deportaciones

Uno de los focos en donde más énfasis puso Matthei anoche fue en sus medidas de seguridad, las



Rodrigo Ubilla, exsubsecretario del Interior, hoy es uno de los asesores más cercanos a Matthei.



Entre los colaboradores de Matthei se encuentran figuras como el exsubsecretario Luis Castillo. En la foto, junto a la exvocera de Gobierno Karla Rubilar.



Juan Luis Ossa es el encargado programático de la campaña de la abanderada.

llajes móviles. También se plantea la idea de crear centros de internación y procesamiento para deportar a todos los inmigrantes con órdenes de expulsión, junto con “eliminar los privilegios para los beneficios sociales de que gozan migrantes clandestinos”.

En este equipo también trabajan personas como el exalcalde de Lo Barnechea Cristóbal Lira (UDI), el exsubsecretario del Interior Juan Francisco Gallí (RN) o figuras de carácter técnico, como la investigadora de AthenaLab Pilar Lizana o el investigador de Horizontal Alfonso España.

Gasto público “austero”

Respecto al eje de crecimiento económico, el cual fue presentado por la economista Cecilia Cifuentes, se propone enfrentar decididamente la “permisología” en el Estado para destrabar los proyectos de inversión. Luego se presentó el Plan Estratégico de Infraestructura Pública, que consiste en considerar la integración de los diferentes tipos de transporte para que sea un “integrado, eficiente y resiliente”.

Así también se aseguró que impulsarán la inversión en el sector inmobiliario mediante una modificación del reglamento del Sistema de Evaluación Ambiental; se reducirán las barreras a la contratación formal impulsando una agenda de medidas para reducir la informalidad, y se plantea retomar el proyecto de ley de sala cuna universal para madres y padres trabajadores.

El compromiso de Matthei será ejecutar el gasto público “de forma austera” e implementar un ajuste fiscal para alcanzar una reducción del gasto público en un 1% del PIB, limitando contrataciones y con un gasto más eficiente de programas sociales. A cargo de este ítem se encuentran Máximo Pavez, Juan José Obach, Juan José Ossa y Hernán Larraín Matte, entre otros.

Respecto a lo sanitario, prometen reducir los tiempos de espera, así como crear una alerta sanitaria para pacientes oncológicos, que considere extender las jornadas de pabellones, crear un sistema de registro específico para aquellos pacientes en lista de espera oncológica y actualizar el listado de medicamentos de alto costo. A ello se suma que se buscará reducir el gasto en fármacos, para lo que se propone un programa de cobertura de medicamentos con copago y el fomento al uso de bioequivalentes.

En educación, la prioridad es recuperar los aprendizajes de niños en lectura y matemáticas, comenzando con los liceos Bicentenario. Y en vivienda se busca combatir el déficit habitacional y se ampliará el concepto de vivienda de interés público, integrando el tramo habitacional al que acceden los sectores medios.